
Эссе «Воспитать человека» 

Если звезды зажигают – значит – это кому-нибудь нужно! 

В.В.Маяковский 

Она бывшая выпускница школы №20, сейчас советник директора по 

воспитанию, спешит в школу на урок.  

Звенит звонок! Каждый день этой симметричной девушки начинается 

одинаково. Каждое утро отчет об отсутствующих, опоздавших, рутинные 

уроки, пробежки по лестницам, коридорам. Каждый день все по распорядку, 

бег на длинные дистанции… «Стоп!» - однажды она сказала себе, - «А 

случайно ли я оказалась здесь, в школе?»  Ответ пришел ей сразу: для нее 

воспитание детей не профессия или работа – это образ жизни. Случайных 

людей в школе не бывает, потому что каждодневно не воспитывать детей, а 

общаться с ними, «зажигать звезды». И она с уверенностью может сказать, что 

выбрала правильную профессию для себя.  Профессию, где она может любить 

и дарить свою любовь, учить и учиться, творить и создавать.  

Если кто-то зажигает на небе хоть одну звезду, значит это кому-то 

нужно.    

В.В.Маяковский 

И как же прав был Владимир Владимирович Маяковский. Каждый день 

приходить в школу, зная, что ждут любимые и дорогие ребята. Все они 

родные, но в каждом из них теплиться «незажённая» звездочка. И она, наш 

воспитатель «детских душ», должна создать условия для максимального 

раскрытия потенциала ребенка, его творческих способностей.  

«Годы детства — это прежде всего воспитание сердца» - писал 

В.А.Сухомлинский.  И с педагогом нельзя не согласиться.  Потому что именно 

от них, педагогов-воспитателей, зависит наше будущее общество.  

В своей работе, выстраивая отношения с детьми разных возрастов, 

необыкновенно сложных микромиров, она поддерживает веру ребенка в свои 

таланты, проявляет живой интерес к любой особенности ребят. Она не 

идеалист, но уверенна, что её воспитанники в будущем вырастут 



самостоятельными и самодеятельными личностями, понявшими свою 

самоценность, которые достигли самоопределения и самоутверждения путем 

саморазвития и самореализации.  

Как же всего этого добиться? Еще китайские мудрецы утверждали: 

«Воспитание – это притяжение ребенка к истине». Наверное, в этом и кроется 

секрет успешного воспитания. Ведь нельзя научить человека жить, если он сам 

не учиться. И воспитание ребенка — это не тренировка к взрослой жизни, а 

сама жизнь.  

Однажды к ней подошел мальчик десяти лет. Худенький, похожий на 

маленького воробушка, но полный уверенности просился в команду ЮИД. 

Она вспомнила себя в его возрасте и дала своё согласие. И не пожалела, ведь 

именно этот мальчик привел школьную команду к победе. Именно в тот самый 

момент она поняла, как важно поддерживать в ребенке желание доказать свою 

самоценность. И теперь нет сомнения в том, что ее дело не напрасно в 

воспитании молодого поколения. Это и есть ее призвание! 

На своих уроках она воспитывает в детях мир прекрасного, звучного. С 

ребятами говорит о чувствах долга и совести, о нравственности, создает 

проекты направленные на улучшение жизни людей.  

Вглядываясь в лица мальчишек и девчонок, она вспоминала себя, и 

непрестанно   пред ней встает вопрос: как воспитать в детях сердце, чем им 

можно помочь?  Ответ прост: нужно верить в ребят! Организовать встречи с 

артистами, ездить на экскурсии в города, устраивать театральные вечера.  И 

просто разговаривать.  

Ведь в детях взрастет уважительное отношение к своему дому, семье, 

Родине. Все это нужно продолжать воспитывать в подрастающем поколении 

через изучение традиций родного края, сохранении истории своего народа. 

Откуда и начинается их путь, путь истинного гражданина своей страны, 

человека-патриота!  

А завтра «снова в бой», день по распорядку, но как же она ждет этого: 

«Звенит звонок!» 


